

La Relación Anual sobre las Misiones del Mundo demuestra nuevo Progreso de la Santa Iglesia

EL Reverendo Padre Pedro Charles, S. J., secretario de la Misiología de Lovaina, Belgica, acaba de publicar para la agencia "Fides" su tercera relación anual sobre las misiones del mundo entero.

Llama la atención en el año 1930 sobre la multiplicación de las divisiones eclesiásticas, el desarrollo del clero indígena, los movimientos de conversión y la labor de la prensa católica á servicio de las misiones. Bajo el título de "peligros" indica los desordenes políticos, la oposición por parte de la enseñanza pública y la crisis mundial. Hé aquí el artículo:

La actividad misionera de la Iglesia Católica, gracias a algunas nuevas publicaciones misiológicas como Fides y otras muchas publicadas por los mismos misioneros, es más y más conocida por el mundo entero y con santo y noble orgullo al par que con plena satisfacción nos podemos permitir hoy publicar un report de la misma. Naturalmente un sumario índole de esta no puede ser completo. Para describir el avance de la Iglesia y todas las dificultades que encuentra en el mismo se necesitaría un libro voluminoso.

Por eso suplico a mis lectores nos sepan dispensar pues habra de resultar el report reducido e incompleto. Durante los doce últimos meses la Iglesia ha adelantado en cuatro direcciones a pesar de tres obstaculos que cada día aumentan más amenazadores.

Multiplicación de los Distritos Misionales

La multiplicación de los territorios misionales por la división de los distritos ya existentes y organizados ha continuado en la misma proporción del año pasado, gracias a la dirección energica de la Congregación de la Propagación de la Fe. Los países más privilegiados bajo este aspecto són China y el sur de la India. Merecen traerse a mención por ejemplo en China la erección de la mision independiente de Wuchow, ahora separada de la de Nanning; la nueva misión de Tali antes parte de la misión de Yunnan; la prefectura de Yachow separada de la Vicaría de Suifu y el Vicariato de Hengchow antes parte del Vicariato de Changsa, y en la India la erección de la diócesis de Vijayapuram antes parte de la diócesis de Verapoly, y de la diócesis de Kottar separada de la de Quilon.

Estas separaciones suponen necesariamente un desarrollo correspondiente de recursos y a la vez nos demuestran el progreso de la Fe en estas misiones.

Su Excelencia el Arzobispo Monseñor Arthur Hinsley, antes Visitador apostólico de Africa inglesa, ha sido nombrado Delegado Apostólico del mismo territorio. El Congo Belga tiene su primer Delegado Apostólico en la persona de Su Excelencia el Arzobispo Monseñor Juan Dellepiane. Nunca ha sido tan eficaz y fuerte la organización de las misiones.

Aumento del Clero Indígena

Con invencible constancia, reanimada por una carta de su Excelencia el Arzobispo Sallotti, nuevo secretario de la Sagrada Congregación de la Propaganda, la Santa Sede ha procurado aumentar el clero indígena.

Se han inaugurado nuevos seminarios regionales en Tokyo, Japon, en Hongkong para China, en Ouida, del Oeste de Africa, en Nam Dinh, Indochina y en Tananarive, Madagascar.

Las diócesis de Kottar y Mumbaconam en la India fueron confiadas al clero indígena, con Monseñor Pereira como Obispo de la primera y Monseñor Xavier como administrador de la segunda. Prelados Chinos han tomado posesión de las Vicarias apostólicas de Shungking y Wanshien y de la Prefectura de Yachow, ahora son

doce los territorios confiados en China al clero indígena. En Africa el primer Obispo Ethiopiano, Monseñor Cassa, fué consagrado el día 3 de Agosto.

Los primeros "Discípulos de Cristo," una Orden nueva de religiosos Chinos fundada por su Excelencia el Arzobispo Constantini, Delegado Apostólico, han profesado este año; los Benedictinos de la abadía de San Andres de Lophem, Belgica, han erigido el primer monasterio de su Orden en Capaloe, Katanga, Congo Belga; algunos padres Sulpicianos han ido a Indo-China para dirigir un seminario de nativos y varias congregaciones para indígenas en Oceania, Africa y Asia han progresado visiblemente.

Conversiones

El movimiento de las conversiones, como de costumbre, no ha sido igual en todos los países. Se ha disminuido pero no ha cesado en China; ha ido despacio en Japon (el aumento de cristianos era de 3,000 cuando el de habitantes era de 1,000,000); ha sido considerable en Africa (sólo el Congo cuenta veintidos distritos de misiones y el progreso de la Iglesia ha sido muy intenso, gracias a la abundancia de los catequistas). Hubo conversiones en masa en Hyderabad, India, donde antes había pocas, y las conversiones eran difíciles. La vuelta a la Iglesia de los prelados Jacobitas, el Arzobispo Ivanios y el Obispo

Teófilo, ha dado un gran ímpetu al movimiento de conversión de los Jacobitas en estas regiones. Gracias a la difusión de la enseñanza se ha podido hacer un uso más intenso de la palabra impresa para la evangelización de los paganos. Hay noticias de que en el Sur de Africa un nuevo periódico en un idioma del país acaba de ver la luz; en las Islas Gilbert también se han imprimido algunas publicaciones en el idioma indígena: en Japon se hace mucha propaganda por medio de folletos y carteles; se publica una revista mariana en Kassai, Congo; y en Hongkong hay varios proyectos de propaganda por la prensa.

Peligros

El peligro más grave para la religión está en el orden político. La situación revuelta en China proviniendo de la guerra civil, comunismo y bandolerismo, especialmente en el Sur, ha causado la muerte a varios misioneros, la ruina de muchas misiones, la miseria entre la población católica y una incertidumbre general paralizándolo prácticamente toda obra de evangelización. Muchos misioneros han sido capturados por los bandidos y en ciertos casos han sido torturados inhumanamente. A pesar de tantas dificultades la Iglesia ha progresado, especialmente en las regiones del norte menos afectadas por estas calamidades.

Los movimientos nacionalistas

en Indo-China, si bien no han causado muchos daños materiales, sin embargo han mostrado su profunda hostilidad en ciertas partes rurales del país. El movimiento nacionalista en Samoa, donde el jefe del partido (Mau) un católico fué matado por las tropas de Nueva Zelandia, no es un obstáculo directo al catolicismo: hay católicos en ambas partes.

La India, donde los secuaces de Gandhi causan muchas agitaciones, mandó un delegado católico a la conferencia de Londres, llamada "Round Table Conference" y al menos hasta ahora las misiones no han sufrido por los conflictos políticos. Aquí también hay católicos en ambos lados.

En el Sur de Africa ciertas leyes para las varias razas han favorecido la propaganda del comunismo entre la tribu Bantu y disminuido su consideración para la religión de los blancos.

A pesar de estos peligros, la Iglesia en cada uno de estos países ha conservado su espíritu de sobre-nacionalidad.

Peligros de Leyes sobre la Instrucción

Otro peligro en las misiones proviene de ciertas leyes sobre la instrucción. Inspiradas por métodos del Occidente, estas leyes en China tienden a suprimir toda enseñanza religiosa, toda manifestación religiosa y cualquier emblema religioso. Además pretenden

den imponer un programa imposible de observar por los institutos católicos.

En otros países, como en el Japon, no solamente se prohíbe toda enseñanza religiosa en las escuelas, sino que el gobierno quiere imponer enseñanzas y prácticas del Shintoísmo oficial, aunque definido por el estado como un culto meramente civil y patriótico, pero siempre de naturaleza evidente y enteramente contraria a la religión católica.

En el Africa Inglesa las exigencias impuestas por el gobierno sobre las escuelas que perciben ayuda financiera del estado son tales que no siempre pueden ser ejecutadas y por eso varias escuelas católicas han sido cerradas.

Al examinar estas dificultades, no podemos olvidar la extensión que ha tomado la universidad católica de Peking, la reconstrucción de la universidad católica de Tokyo y los siempre crecientes progresos de los Colegios superiores en la India.

La Crisis Mundial

La crisis que se ha extendido

por el mundo entero durante el año 1930 se hizo sentir también en las misiones especialmente durante los últimos meses. Los ingresos provenientes de productos locales en algunas misiones (como del cacao, goma, y otros productos de las plantaciones) y las limosnas ofrecidas por los países católicos han disminuido mucho. No hay duda que la crisis se hará sentir aun más durante el año 1931.

Conclusión

Los congresos misioneros, como la semana misionera celebrada al fin de la exposición, en Barcelona, la octava semana misionera de Lovaina, el séptimo congreso anual internacional académico en Ljubljana, la undécima semana misionera de Turin, el congreso de los cruzados de las misiones en Ratisbona y las actividades de la cruzada misionera de los estudiantes en los Estados Unidos de America han demostrado que el interés de los católicos por las misiones cada día aumenta.

